

Alza de tasas del Banxico elevará deuda de Sonora y Veracruz: Fitch

[MARGARITA JASSO BELMONT]

■ Los estados que se verán más afectados por el aumento en la tasa de interés del Banco de México (Banxico) son Sonora y Veracruz, debido a que les representará un incremento en su deuda y eso pondrá en riesgo su estabilidad, señaló la calificadora Fitch Raitings.

En su documento "Análisis de Sensibilidad en los Estados con mayor endeudamiento relativo", la calificadora estimó que para el cierre del 2017, la tasa de interés objetivo de Banxico tendrá un aumento total de 200 puntos base con respecto al año pasado, lo que representa que la tasa de interés interbancaria de equilibrio (TIE) a 28 días tenga un aumento.

Recordó que la TIE a 28 días es el indicador que sirve de referencia, para fijar el interés que se les cobra a los estados por sus créditos contratados; por lo que al in-

crementarse su valor, se encarecerán los intereses que deberán de pagar los gobiernos locales.

Tan sólo en el caso de Sonora, el reporte recordó que durante el

2016, el estado refinanció cinco créditos bancarios y reestructuró otros cuatro con el objetivo de mejorar su perfil financiero y lograr niveles de estabilidad y liqui-

dez más robustos. Sin embargo, a finales del año, también dispuso cinco mil millones de pesos adicionales, lo cual explica que el incremento en el pago de intereses proyectado para 2017, sea de hasta 81.4 por ciento.

En contraste, los estados con la menor probabilidad de afectación por tener menos impacto al encarecimiento de la tasa, según el análisis de Fitch, son: Quintana Roo, Nuevo León y Coahuila.

"Existe una probabilidad alta de que los Estados con endeudamiento mayor, realicen refinanciamientos o reestructuras en sus créditos. En cambio entidades como Nuevo León, Quintana Roo y Coahuila, han reestructurado su deuda recientemente", señaló el reporte.